



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$2700/3MESES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



# Científicos avisan de nuevas amenazas: con el planeta no se puede negociar

Los desastres relacionados con el clima se han multiplicado por cinco en los últimos 50 años. **FOTO:** Fida Hussain

En un documento presentado en la COP27 se entregan 10 nuevas valoraciones científicas sobre el clima

**RELACIONADOS:** CAMBIO CLIMÁTICO | CONTAMINACIÓN | CALENTAMIENTO GLOBAL | TIERRA | NOTICIAS ET

**SE** EFE  
10 de noviembre 2022,  
08:59 A. M.



**“No se puede negociar con el planeta”,** recordó un grupo de científicos climáticos de alto nivel en la COP27, en la que se avisó de nuevos riesgos y de los “cambios estructurales y rápidos” que habría que dar para no superar el 1,5 °C de calentamiento, algo que “no es un objetivo, es un límite físico”.



## Temas relacionados

ROY BARRERAS 06:38 P. M.

FERNANDO QUIROZ NOV 07

**Hay 30 millones de hectáreas no suficientemente productivas: Roy Barreras**



**Días de campo**



Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

Esas fueron las palabras que empleó Johan Rockstrom, director del Potsdam Institute for Climate Impact Research, en su presentación en la cumbre del clima de Sharm el Sheij de las **diez nuevas valoraciones científicas con las que los especialistas aspiran a orientar a los negociadores para acelerar la mitigación y la adaptación climática.**

(Lea también: [En el último siglo la temperatura promedio de Colombia aumentó 1 °C](#))

El documento, hecho público en el día dedicado a la Ciencia en la COP27 -además de a la Juventud-, recoge las principales amenazas que plantea la crisis climática, por ejemplo para la salud, pues “decenas de miles de personas están muriendo por el cambio climático”, subrayó la experta de la Universidad de Washington Krisie Ebi.

“Tenemos que poner la salud humana y el bienestar en el centro de las negociaciones”, sentenció Ebi, quien también forma parte del consejo de gobierno del programa de investigación Future Earth.

“Tenemos evidencia científica de que los impactos del cambio climático en la salud están esparcidos y crecen con rapidez”, explicó Rockstrom, no sólo refiriéndose a los efectos del calor extremo, sino también al aumento de enfermedades infecciosas, como el cólera, que entidades como la Organización Mundial de la Salud han relacionado a las consecuencias del calentamiento global.

(Le recomendamos: [No estamos haciendo lo suficiente para frenar el calentamiento global: ONU](#))

También las migraciones y la seguridad están incluidas entre las mayores preocupaciones de los expertos en clima, ya que “el cambio climático es un amplificador de conflictos” y de desplazamientos forzados, según han trasladado en múltiples ocasiones.

Los especialistas aseveraron que “hay que cambiar el enfoque actual respecto a la adaptación” para fortalecer un “desarrollo resiliente



ante la crisis climática", pero apuntaron que "bajo ninguna circunstancia puede la adaptación sustituir a la mitigación".

El secretario general de la ONU para el Cambio Climático, Simon Stiell, también intervino en la sesión para recalcar que "la capacidad de adaptarse al cambio climático no es ilimitada" y "no prevendrá las pérdidas y daños que ya hemos visto".

El trabajo presentado este jueves es producto de la "frustración" de los científicos, admitieron a la prensa, dada la falta de financiación y acción climática consecuente con los datos, tanto desde espectro político y público como desde el sector privado.

(Le puede interesar: ['El cambio climático es una crisis de salud'](#))

El sector financiero, en concreto, es uno de los causantes de la "decepción científica" a la que se refirió Rockstrom, quien enfatizó que, si el mundo quiere frenar a tiempo el calentamiento y evitar sobrepasar los puntos de inflexión irreversibles -a partir de los cuales sería imposible sortear las peores consecuencias de la crisis climática-, no se puede superar el grado y medio de calentamiento desde los niveles preindustriales, para lo que hacen falta "cambios estructurales y rápidos".

El científico incidió en que estos son "límites físicos" del planeta, con los que "no se puede negociar", y recuperó las palabras del economista británico Nicholas Stern, autor del informe que ya en 2006 advirtió que "el cambio climático causado por el hombre es el mayor fracaso del mercado".

"Las prácticas financieras privadas sostenibles no consiguen catalizar una transición profunda", lamentó Rockstrom, en tanto que "siguen operando dentro del actual sistema" y sin "cambiar los flujos financieros a la escala y el ritmo que requiere descarbonizar la economía".

(Le recomendamos: [En 10 años se alcanzará el techo de calentamiento global, advierte la Nasa](#))

Los expertos defendieron la necesidad de proteger el suelo intacto y la biodiversidad, además de reparar a los países más vulnerables por las pérdidas y daños que ya ha ocasionado el cambio climático y de redirigir el foco de la planificación económica, alejándola de los indicadores de crecimiento hacia los medidores de bienestar.



Un tercio de la población mundial ya vive en regiones en riesgo de inestabilidad social y está amenazada por los efectos del calentamiento global, advierten los científicos, para avisar de que esa cifra se podrá duplicar si no se toman a tiempo las medidas necesarias para contener el aumento de temperatura media del planeta bajo el umbral de seguridad del 1,5 °C, como contempla el Acuerdo de París.

EFE

## Más noticias

- Estos son los problemas de salud que induce el calentamiento global
- Las oportunidades económicas de adaptarnos al calentamiento global
- Grandes olas de calor concurrentes se multiplicaron por siete en 30 años

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)



EFE  
10 de noviembre 2022,  
08:59 A. M.



### DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e informate.

App Store

Google play

AppGallery



## Empodera tu conocimiento

TARIFA PYMES TRIBUTARIA 08:59 A. M.

TRIBUTARIA 08:53 A. M.

ECONOMÍA EEUU 08:42 A.